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VERBALE DEL COMITATO UNICO DI GARANZIA 
Costituito ai sensi dell'art. 19 dello Statuto del Politecnico, emanato con D.R. n. 128 del 19 aprile 2012 

 

N. 3 - 2025 

SEDUTA DEL 12 FEBBRAIO 2025 
 

VERBALE 
 

 

Il giorno 12 febbraio 2025, alle ore 12:00, si è riunito il Comitato Unico di Garanzia in una seduta ordinaria in modalità 

mista, ossia in presenza nella Sala Biblioteca del Politecnico - Via Amendola n. 126/B e in modalità telematica tramite 
piattaforma Microsoft Teams, giusta convocazione trasmessa dalla Presidente, in data 3 febbraio 2025 (con un 

preavviso di almeno cinque giorni lavorativi come previsto dal Regolamento del CUG, art. 8 co. 2), per la discussione 

del seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 

 
1. Comunicazioni. 

2. Approvazione del verbale della seduta straordinaria del 24 gennaio 2025. 

3. Nomina della/del Vicepresidente (ai sensi del co.2, lett. a, art. 5, Regolamento CUG). 

4. Assegnazione della funzione di Segretaria/o (ai sensi del co.2, lett. b, art. 5, Regolamento CUG). 

5. Costituzione di gruppi di lavoro. 

6. Documenti di programmazione: Piano delle Azioni Positive 2025-2027. 

7. Proposta di intitolazione di uno spazio del Politecnico di Bari all’interno del Campus Universitario “E. 

QUAGLIARIELLO” alla memoria del prof. Carmelo Maria Torre. 

8. Programmazione delle attività da svolgere nella settimana dedicata alla Festa della Donna 2025 (3-8 marzo 

2025) nella sede di Bari e nella sede di Taranto. 

9. Proposta di adesione alla Conferenza Nazionale degli Organismi di Parità delle Università Italiane (ottobre 

2025). 

10. Proposta implementazione di un questionario indirizzato alla comunità studentesca, al personale TAB e al 

personale docente per la valutazione del benessere nei luoghi di lavoro e di studio nelle sedi di Bari e di 

Taranto. 

11. Proposta implementazione di un questionario indirizzato alla comunità studentesca in merito agli spazi e ai 

servizi dedicati e da dedicare alla genitorialità. 

12. Proposta della realizzazione di una cassetta postale fisica del CUG per la raccolta di messaggi e suggerimenti 

da parte della comunità studentesca. 

13. Proposta di installazione di una bacheca del CUG e di un pannello illustrativo delle misure e delle azioni 

positive promosse dal CUG nelle sedi di Bari e di Taranto. 

14. Varie ed eventuali. 
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Il Comitato Unico di Garanzia, nei suoi componenti titolari, è così costituito: 

 

1. ARMENISE Gianvito Personale TAB designato da SNALS CONFSAL P 

2. BELCORE MELENDEZ Josè Julian Studente P 

3. CAMPOREALE Mirta Antonietta Personale TAB designata da ANIEF AG 

4. CANNAVALE Alessandro Docente – eletto P 

5. CASTELLANO Anna Docente – eletto P 

6. CICERONE Luciana Personale TAB designata da CISL P 

7. DE SANTIS Chiara Personale TAB – eletta P 

8. DEL VECCHIO Simona Personale TAB designata da FLC CGIL P 

9. DEVITO Rosanna Personale TAB – eletta AG 

10. GUIDERDONE Valentina Studentessa P 

11. MINIELLO Paola Personale TAB designata da FGU GILDA UNAMS P 

12. SCARNERA Cosimo Personale TAB – eletto P 

 

Il Comitato Unico di Garanzia, nei suoi componenti supplenti, è così costituito: 

 

1. CARNIMEO Leonarda Docente – eletto P 

2. D’ALBA Antonella Personale TAB designato da SNALS CONFSAL AG 

3. DE SIATI Serena Personale TAB designata da FGU GILDA UNAMS P 

4. DELL’ANNA Michela Docente – eletto AG 

5. TRITTO Giuliano Personale TAB designato da ANIEF P 

 

Sono presenti 10 componenti titolari, mentre 2 componenti titolari sono assenti giustificati. 

Sono presenti 3 componenti supplenti, mentre 2 componenti supplenti sono assenti giustificati. 

 

Alle ore 12:04 ha inizio la seduta ordinaria.  

Assiste, per coadiuvare la Presidente, nella funzione di Segretaria temporanea, la componente titolare Luciana Cicerone.  

 

 

1. Comunicazioni. 

La Presidente avvia la seduta discutendo il primo punto all’ordine del giorno, ossia riferendo gli esiti del colloquio, 

avvenuto in data 10 febbraio 2025, con il Magnifico Rettore, prof. Francesco Cupertino, presso il Rettorato del 

Politecnico di Bari. Durante il colloquio la Presidente ha evidenziato alcune esigenze del Comitato per la realizzazione 

delle azioni positive che intende attuare nel triennio. Tra le esigenze espresse dalla Presidente si elencano le seguenti: a) 

un budget a disposizione del CUG per la copertura delle spese relative alle attività svolte; b) una sala per le riunioni sia 

formali che informali tra i componenti del CUG; c) una bacheca e pannelli espositivi nelle due sedi del Politecnico; d) 

una cassetta postale fisica del CUG per raccogliere messaggi da parte della comunità studentesca da realizzare nelle due 

sedi del Politecnico; e) un sito web dedicato esclusivamente al CUG. Il Magnifico Rettore ha condiviso l’importanza e 

l’urgenza di alcune esigenze per poter efficacemente realizzare le azioni positive e ha manifestato il suo totale sostegno. 

 

2. Approvazione del verbale della seduta straordinaria del 24 gennaio 2025. 

Il Comitato ha approvato all’unanimità il verbale della seduta straordinaria n.2 del 24 gennaio 2025. 

 

3. Nomina della/del Vicepresidente (ai sensi del co.2, lett. a, art. 5, Regolamento CUG). 

La Presidente nomina, tra i componenti titolari, Lucina Cicerone Vicepresidente del Comitato per il triennio 2024-2027. 

 

4. Assegnazione della funzione di Segretaria/o (ai sensi del co.2, lett. b, art. 5, Regolamento CUG). 

La Presidente, dopo aver chiesto ad ogni componente titolare del Comitato la disponibilità a rivestire il ruolo di 

Segretario, assegna tale ruolo, per l’anno in corso, a Gianvito Armenise. 

 

5. Costituzione di gruppi di lavoro. 

La Presidente avvia una discussione con i componenti del Comitato per la definizione di gruppi di lavoro. Vengono 

quindi proposti i seguenti cinque gruppi di lavoro:  
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Gruppo di lavoro 1: “Studio per l’attivazione di un servizio di monitoraggio e supervisione psicologica”. Componenti: 

Anna Castellano, Leonarda Carnimeo, Chiara De Santis, Simona Del Vecchio, Paola Miniello. 

Gruppo di lavoro 2: “Azioni Positive nel CUG nella Sede di Taranto”. Componenti: Anna Castellano, Luciana Cicerone, 

Serena De Siati, Valentina Guiderdone, Mino Scarnera (coordinatore). 

Gruppo di lavoro 3: “Rete regionale dei CUG”. Componenti: Alessandro Cannavale, Anna Castellano, Luciana 

Cicerone, Chiara De Santis (coordinatrice), Paola Miniello. 

Gruppo di lavoro 4: “Il CUG nei 3 Politecnici Italiani”. Componenti: Josè Julian Belcore Melendez, Anna Castellano 

(coordinatrice), Chiara De Santis, Simona Del Vecchio, Valentina Guiderdone. 

Gruppo di lavoro 5: “Piano delle Azioni Positive 2025-2027”. Componenti: Gianvito Armenise, Josè Julian Belcore 

Melendez, Alessandro Cannavale, Anna Castellano (coordinatrice), Luciana Cicerone, Chiara De Santis, Valentina 

Guiderdone. 

 

6. Documenti di programmazione: Piano delle Azioni Positive 2025-2027. 

La Presidente ricorda al Comitato l’urgenza della redazione del Piano delle Azioni Positive (PAP) per il triennio 2025-

2027. A tal scopo, è stato costituito un gruppo di lavoro (cfr. Gruppo di Lavoro 4 relativo al punto 5). 

 

7. Proposta di intitolazione di uno spazio del Politecnico di Bari all’interno del Campus Universitario “E. 

QUAGLIARIELLO” alla memoria del prof. Carmelo Maria Torre. 

La Presidente discute la proposta avanzata dal componente titolare del CUG, Alessandro Cannavale, di intitolare uno 

spazio del Politecnico di Bari all’interno del Campus Universitario “E. QUAGLIARIELLO” alla memoria del prof. 

Carmelo Maria Torre, recentemente scomparso. Alessandro Cannavale interviene raccontando il notevole consenso in 

merito a tale proposta riscontrato non solo tra i colleghi docenti e del personale TAB ma anche da parte della comunità 

studentesca alla quale il prof. Torre era particolarmente legato. Il Comitato si esprime favorevolmente alla proposta di 

intitolazione di uno spazio che possa anche essere un’aula studio o la futura sala dedicata alle riunioni del CUG (dato 

che il collega prof. Carmelo Torre è stato componente del Comitato per molto tempo) in attesa di future indicazioni da 

parte dell’Ateneo.  

 

8. Programmazione delle attività da svolgere nella settimana dedicata alla Festa della Donna 2025 (3-8 

marzo 2025) nella sede di Bari e nella sede di Taranto. 

La Presidente chiede ai presenti se hanno idee da proporre in merito ad un evento dedicato alla Festa della Donna, 

ricordando che in ogni caso in tale data, il Comitato avrebbe comunque inviato una email a tutta la comunità del 

Politecnico. Inoltre, data la limitata tempistica, propone di svolgere l’evento nella settimana successiva alla Festa della 

Donna. La proposta di un evento relativo al punto 8 all’OdG viene così rinviato alla riunione successiva del Comitato. 

 

9. Proposta di adesione alla Conferenza Nazionale degli Organismi di Parità delle Università Italiane 

(ottobre 2025). 

La Presidente propone ai presenti di rinnovare l’adesione alla Conferenza Nazionale degli Organismi di Parità delle 

Università Italiane per l’anno in corso. Chiara De Santis ricorda che il Politecnico ha già aderito in passato alla 
Conferenza Nazionale degli Organismi di Parità delle Università Italiane. I componenti del CUG approvano la proposta 

di adesione.  

 

10. Proposta implementazione di un questionario indirizzato alla comunità studentesca, al personale TAB e 

al personale docente per la valutazione del benessere nei luoghi di lavoro e di studio nelle sedi di Bari e 

di Taranto. 

La Presidente evidenzia la necessità di formulare e somministrare alla comunità studentesca, al personale TAB e al 

personale docente, un questionario per la valutazione del benessere nei luoghi di lavoro e di studio nelle sedi di Bari e di 

Taranto. Intervengono Simona Del Vecchio e Chiara De Santis ricordando il precedente questionario somministrato 

nell’anno 2024, al quale ha risposto un numero limitato di componenti della nostra comunità, e di cui non si conoscono 

i dati raccolti. A tal proposito, Josè Julian Belcore Melendez dichiara di non aver mai ricevuto l’e-mail con l’indicazione 

del questionario da compilare, chiedendo di verificare se tali questionari fossero stati indirizzati anche alla comunità 

studentesca. La Presidente dichiara la sua intenzione sia di recuperare i dati del precedente questionario contattando la 

dott.ssa Maria Rosaria Vaccarelli, sia di voler riformulare un nuovo questionario che possa anche coinvolgere la 

comunità studentesca. I componenti del CUG approvano l’iniziativa proposta. 
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11. Proposta implementazione di un questionario indirizzato alla comunità studentesca in merito agli spazi e 

ai servizi dedicati e da dedicare alla genitorialità. 

La Presidente presenta la necessità di formulare e somministrare un questionario anche alla comunità studentesca per 

comprendere le esigenze riguardanti gli spazi e i servizi dedicati alla genitorialità. Simona Del Vecchio e Chiara De 

Santis dichiarano che un questionario di cui al punto 11 è stato somministrato nell’anno 2022. La Presidente interviene 

evidenziato la necessità di ripetere i questionari sia relativi al punto 11 che al punto 10 con una frequenza annuale. 

I componenti del CUG approvano l’iniziativa proposta. 

 

12. Proposta della realizzazione di una cassetta postale fisica del CUG per la raccolta di messaggi e 

suggerimenti da parte della comunità studentesca 

La Presidente propone la realizzazione di una cassetta postale fisica del CUG per la raccolta dei messaggi e di 

suggerimenti da parte della comunità studentesca sia nella sede di Bari che di Taranto. La stessa ricorda ai presenti di 

aver parlato di tale iniziativa anche al Magnifico Rettore, prof. Francesco Cupertino, durante il colloquio intercorso in 

data 10 febbraio 2025, che ha confermato l’utilità di tale cassetta postale come mezzo di ascolto e comunicazione con le 

studentesse e gli studenti delle due sedi. La Presidente dichiara di chiedere la disponibilità alla realizzazione della 

cassetta al collega prof. Nicola Parisi presso il FabLab del Politecnico di Bari. Leonarda Carnimeo interviene 

suggerendo di chiamare tale cassetta: “cassetta del benessere”. Si apre una discussione anche in merito alla possibilità di 

attivare una cassetta postale virtuale per assicurare la privacy di coloro che intendono comunicare con il CUG. 

I componenti del CUG approvano all’unanimità l’iniziativa proposta. 

 

13. Proposta di installazione di una bacheca del CUG e di un pannello illustrativo delle misure e delle azioni 

positive promosse dal CUG nelle sedi di Bari e di Taranto. 

La Presidente propone di installare una bacheca del CUG e un pannello illustrativo delle misure e delle azioni positive 

promosse dal CUG nelle sedi di Bari e di Taranto ricordando di aver ricevuto parere favorevole dal Magnifico Rettore, 

prof. Francesco Cupertino, durante il colloquio intercorso in data 10 febbraio 2025. 

I componenti del CUG approvano all’unanimità l’iniziativa proposta. 

 

14. Varie ed eventuali. 

La Presidente chiede ai presenti la possibilità di registrare le future riunioni del Comitato. I componenti del CUG 

approvano la richiesta proposta. 

 

Terminata la discussione dei punti all’ordine del giorno, la Presidente, alle ore 13:37, dichiara sciolta l’adunanza. 

 

Bari, 12 febbraio 2025 

 

 

  

           La Presidente          La Segretaria  

    Prof.ssa Anna Castellano        Dott.ssa Luciana Cicerone 

                                                                                


